

¡Casas BARATAS e higiénicas para el pueblo!

¡URGEN Y DEBEN CONSTRUIRSE SIN PERDIDA DE TIEMPO! Luchemos porque el RESPECTIVO PROYECTO no se eche en olvido!

Hace un año que Juan Cortés se dirigía a QUEPOS

POR

ANTARES



Juan, sumido en un dédalo de pensamientos contradictorios y de temores e inciertas reflexiones, se olvidó de su terror pasado. La boca vino de nuevo, pero la "Hortensia" quedó allí enfrente, atada a la boyera de Palo Seco. El remolcador se alejó y se perdió en el horizonte, tras de Punta Quepos.

—Al regreso pasamos por vos! se le dijo. Juan calló. Todo aquello le parecía irreal, misterioso. Las convicciones se agrietaban y se desprendían a pedazos en el abismo cruel de la realidad. La desorientación se ensañó de él. Todo danzaba confusamente en su cerebro sonoliento y pobre. Don León y los contratos. Aquellas palabras del cura de su aldea: «Caridad por sobre todas las cosas. Socorrer al desvalido. Horror a la codicia». La pieza que precisaba aparecía como unas enormes fauces de acero, erizadas de dientes. El desembarcadero lleno de enfermos. La quincena atrasada.

A todo esto, el imperativo de su cuerpo maltratado le recordó que no había comido. En su camarote había media docena de bananas y un poco de azúcar.

La disolvía en agua y calmó la sed. Los bananas le aplacaron un tanto el hambre. La mar había recobrado su quietud y Juan se sintió bien, solo que un poco débil. El sol fue declinando lentamente y con su cortejo de rayos oblicuamente rojizos desapareció tras el horizonte. El hambre volvió. Nuevamente tomé agua o azúcar. Buscó bajo el cojín de su subalterno que se había quedado en tierra, pero sólo halló un cancionero sucio y una cuerda de pesca. No quedaba más que esperar el remolcador. Tal vez amanecería a la vista. Mientras tanto lo más prudente era dormir. «El sueño al fin y al cabo alimenta», pensó. ¡Qué raro! Ayer era quince de setiembre, día de la Independencia, así con mucha fuerza. Hoy lo sorprendía la noche algo hambrienta y presa en un lanchón vacío, atado a una boyera, tal vez custodiado por tiburones.

El alba le trajo la luz y de nuevo el hambre. Los jugos gástricos secretados en abundancia le producían en el estómago una comezón inquietante, ya algo imperiosa. Hacia las ocho desapareció, pero a eso de las diez regresó, más acentuada aún. El remolcador no llegaba. Turdaba demasiado. Se

cretaba Juan se juraba no volver a poner jamás los pies en un lanchón. De nuevo declinó el sol y una vez más tijó las aguas de reflejos rojizos y pluma, para desaparecer, tirando con hilos invisibles, del misterio sombrío y estrellado. Pero a la inversa del sol, la sensación impotente subía, aproximadamente al conit.

Durmió unas horas. Al día siguiente se levantó temprano. Trató de entonar algunas canciones pero esa maldita hambre omnipotente... Si al menos hubiera carnada para esa maldita cuerda... Sería capaz de comerse los pechos vivos... Dos días sin comer y uno más sin perspectiva. Por qué no vendría el remolcador. Ah! la pieza que «precisaba» y los lanchones llenos de cemento! La selva distaba unos trescientos metros. El no era muy buen nadador que digamos, pero tal vez, tomándole con calma y procurando no chapalear mucho para no tragar agua por la nariz como aquel día en Tíbias, podría llegar. Tendría que hacerlo indudablemente, si el remolcador no venía. Se habrá hundido? No era probable porque el tiempo era bueno. Tal vez otra pieza urgente...
PASA A LA PAG. 6

UNA QUEJA AL GRAL PINAUD

Las tendencias totalitarias del periódico "Novedades"

Desde hace mucho tiempo venimos observando la campaña babil y sistemática que el periódico "Novedades" viene realizando en favor de la política internacional de las potencias totalitarias. Esta campaña en los últimos días se ha orientado como tenía que ocurrir contra la actitud del Presidente Roosevelt frente a aquellas potencias. Y la maniobra se evidencia más en el número de ayer viernes del mencionado periódico, en el cual se le pusieron titulares tendenciosos al discurso de Hitler y se escribió además una nota editorial de caluroso apoyo para el dictador alemán y para sus promesas mentirosas.

Todo esto nos obliga a concretar un cargo que en forma un poco vagas, publicamos en estas mismas columnas hace algún tiempo: Nosotros creemos que "Novedades"—por vir tud no sabemos de qué presión es—es un periódico que favorece los intereses del fascismo

europeo en nuestro país. Pero no seríamos honrados si no hicieramos la siguiente advertencia: nosotros en ninguna forma creemos que el general don José María Pinaud, tenga que ver nada con esa actitud del aludido periódico. Nosotros nos complacemos en reconocer que el general Pinaud es un leal sustentador de la democracia costarricense y una persona incapaz de auspiciar voluntariamente ninguna campaña contraria a los intereses de Costa Rica o del continente. Por eso nos inclinamos a pensar que lo que en "Novedades" está ocurriendo es que personas ajenas a la empresa, han logrado aprovecharse de una cierta desorganización que hay en el periódico para infiltrar sus influencias totalitarias.

Con la atención debida y seguros de la ideología del general Pinaud—trasladamos nuestra queja a este señor en la esperanza de que él sabrá corregir el mal.

DISPOSICIONES DEL COMITÉ

ORGANIZADOR DEL 1º DE MAYO

1. El lugar de reunión será la plazaleta del Pacífico. El desfile se iniciará a las cinco de la tarde con el siguiente orden de colocación: a la cabeza irá el grupo Lina Odena; luego seguirán el Sindicato de Zapateros, el de Tipógrafos, el de Panaderos, el de Sastres, el Centro Germinal, el Partido Comunista y demás organizaciones democráticas y culturales. Los militantes del Partido Comunista que pertenezcan a Sindicatos desfilarán dentro de sus respectivas organizaciones.

2. El orden será vigilado por las brigadas que el Comité designará. No se permitirán ebrios en el desfile. Quedan prohibidos los gritos de carácter político. Los provocadores de cualquier clase que sean serán sacados por las brigadas y entregados a las autoridades, sin contemplaciones.

3. No se permitirán carteles que no hayan sido autorizados por el Comité Organizador a fin de que no surjan a última hora lios con las autoridades.

4. Sólo las organizaciones sindicales podrán llevar sus banderas. También podrán ser llevadas las banderas de los países democráticos cuyos representantes diplomáticos hayan dado el respectivo permiso.

5. Nadie podrá hacer uso de la palabra sin haber sido autorizado por el Comité.



ZIG ZAG VESTA

Quien elige VESTA compra calidad

CASA VESTA
Contiguo Ferretería Borbón

Tel. 4642

PALABRAS DE LOS MARTIRES DEL PRIMERO DE MAYO DE 1886

Los dirigentes de la huelga general de los Estados Unidos el 1º de Mayo de 1886 fueron condenados a muerte, acusados de haber arrojado una bomba.

Los detenidos eran inocentes como lo demostraron los trámites del proceso y como lo confirmó más tarde la investigación abierta por el Gobernador de Illinois.

Entre las palabras que los mártires obreros de Chicago pronunciaron al oír su sentencia de muerte, destacamos las siguientes:

“Podéis, pues, sentenciarme, pero al menos que se sepa que en el Illinois ocho hombres fueron sentenciados a muerte por creer en un bienestar futuro, por no perder la fe en el triunfo de la libertad y la justicia”.

(Augusto Spies, ante el tribunal).

“Decimos que cuando la pobreza haya sido eliminada, y la educación sea integral y de derecho común, la razón será soberana.

Decimos que el crimen pertenecerá al pasado, y que las maldades de aquellos que se extravíen podrán ser evitadas de distinto modo al de nuestros días.

La mayor parte de los crímenes son debidos al sistema imperante que producen la ignorancia y la miseria.

(Miguel Schwab, ante el tribunal).

Si la muerte es la pena correlativa a nuestra ardiente pasión, por la libertad humana, entonces yo lo digo muy alto: disponed de mí vida.

(Adolfo Fischer, ante el tribunal).

“No, no es un crimen por el que nos condenáis es por nuestras ideas. Os desprecio, desprecio vuestra orden, vuestras leyes, vuestra fuerza, vuestra autoridad. ¡Ahorcadme! (Luis Lingg ante el tribunal).

“Así como el agua y el aire son libres para todos, así la tierra y las invenciones de los hombres deben ser utilizadas en beneficio de todos. Vuestras leyes están en oposición con las de la naturaleza y mediante ellas robáis a las masas el derecho a la vida, a la libertad, al bienestar. (Jorge Engel ante el tribunal).

“Si me juzgáis convicto de haber propagado el socialismo —y yo no lo niego— entonces ahorcadme por decir la verdad. La historia de todos los pueblos prueba que toda idea nueva es revolucionaria y que no se mata el ideal suprimiendo a sus defensores. (Samuel Fielden ante el tribunal).

“Crecéis que cuando nuestros cadáveres hayan sido arrojados al montón, se habrá acabado todo? ¡Ah, no! Sobre vuestro veredicto quedará el del pueblo americano y el del mundo entero, para demostraros vuestra injusticia y las injusticias sociales que nos llevan al cadalso.

Quedará el veredicto popular para decir que la guerra social no ha terminado por tan poca cosa. (Alberto Parsons ante el tribunal).

“Salud ¡oh tiempos! en que nuestro silencio será más poderoso que nuestras voces, que hoy sofocan con la muerte (Augusto Spies desde el patíbulo).

A las 7.30 p. m. MITIN A las 7.30 p. m.
en el Salón del Partido hoy Sábado

Hablarán los c. Luisa González, Carlos L. Fallas y Carlos Luis Sáenz

URGE LA ASISTENCIA DE TODOS LOS MILITANTES

Se abordarán TEMAS IMPORTANTES relacionados con la celebración del 1º DE MAYO